OLa Jornada

7

04/12/2024



Invitan diputados a ministros a defender solicitud de presupuesto

ENRIQUE MÉNDEZ Y FERNANDO CAMACHO

La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados acordó invitar mañana a los ministros de la Suprema Corte a una reunión para que expliquen la solicitud de gasto del Poder Judicial de la Federación, que asciende a 85 mil 25 millones de pesos para 2025.

El encuentro será posterior al diálogo público que sostendrá el jueves por la mañana la comisión con la presidenta del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, y los 10 consejeros electorales. El vicecoordinador de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, explicó ayer que el gasto conjunto del Poder Judicial de la Federación y del INE -de 40 mil 476 millones de pesos-representa 85% del presupuesto de los órganos autónomos.

Los días previos a que la cámara

defina los recortes al gasto público. el coordinador de Morena, Ricardo Monreal Ávila, recibió a la presidenta del Tribunal Electoral, Mónica Soto, quien pidió no reducir el presupuesto de esa instancia.

Monreal dijo que los argumentos de la magistrada "parecieran ser razonables y atendibles; lo voy a revisar técnicamente" v señaló que todavía no se decide el monto de reducción del gasto del órgano electoral, porque está a revisión de la mesa técnica en la comisión y aguardará al estudio técnico del "ajuste que va a sufrir el INE", que solicitó 13 mil 205 millones de pesos para organizar la elección de jueces, magistrados y ministros.

También 94 jueces y magistrados que participarán en la elección acudieron aver a un diálogo en la Cámara de Diputados, donde Monreal expresó que en este proceso "no hay dados cargados".

El legislador reconoció que, al tratarse de un ejercicio inédito, hay problemas como el diseño y organización de los nombres de los candidatos en las boletas.

La jueza Yazmín Narváez preguntó a los diputados cómo será la campaña y si será sólo a través de redes sociales. El presidente de la cámara, el morenista Sergio Gutiérrez Luna sugirió: "No se quiebren tanto la cabeza, ¡sean ustedes mismos!"

El juez Gabriel Regis -a quien Morena cuestionó en el pasado por fallos como la suspensión contra el plan B electoral– mencionó que participará en la elección "porque no puedo abandonar la carrera que tanto sacrificio me costó".

Roberto Paredes, el juez que absolvió a Rosario Robles del desvío de más de 7 mil millones de pesos de universidades públicas estatales, sostuvo que el paro de labores en el Poder Judicial "fue una lección para entender que la sociedad estaba ajena a nuestra labor y este golpe de realidad nos hace pensar que parte de lo que hacemos no está bien".